
松尾小学校・豊岡小学校 第４回統合準備委員会（全体会議）会議録 

 

１．日  時 平成 31年２月 13日（水）18時 31分から 19時 15分 

２．場  所 松尾ＩＴ保健福祉センター 多目的室 

３．出席委員 22名 

４．欠席委員 ３名 

５．会議内容 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告事項 

（１）総務部会 

（２）学校運営部会 

４ 議題 

（１）コミュニティ・スクールについて 

５ その他 

（１）今後のスケジュールについて 

６ 閉会 

６．事務局 教育長、教育委員、教育部長、教育総務課、学校教育課、生涯学習課、学校再

編推進室 

 

１ 開会 

司会：本日はご多用のところご出席をいただき、お礼申し上げる。また、本日は全体会議という

ことで、教育長、教育委員、教育委員会事務局職員が参加していることを報告する。 

これより、松尾小学校・豊岡小学校統合準備委員会第４回全体会議を開会する。会議に先

立ち、委員長よりあいさつをお願いする。 

 

２ あいさつ 

委員長：ご多用のところご出席をいただき、お礼申し上げる。今回の全体会議をもって、統合準

備委員会の最後の会議となる。前委員長の時代から２年間にわたりご協議いただいた内容に

ついて、改めてご確認いただき、統合準備委員会の活動を教育委員会に報告する前に、皆様

の意見をまとめる場となる。ご質問等があったらお願いする。 

また、今年度に入ってから協議したコミュニティ・スクールについては、２回の作業部会

で協議された内容を、統合準備委員会全体の案として、教育委員会に諮る前に協議していた

だきたい。議事運営にご協力くださるよう、よろしくお願いする。 

 

司会：続いて、教育長よりあいさつを申し上げる。 

 

教育長：本日はご多用のところ、統合準備委員会へご出席をいただき、お礼申し上げる。豊岡小

学校と松尾小学校の２校の統合において、２年の間、部会ごとの会議を含め、皆様には何度

もお集まりいただき、新松尾小学校の開校準備をしていただき、改めてお礼申し上げる。 

新たな課題となるスクールバスの運行やコミュニティ・スクール化など、市としても初め

ての取り組みがある中で、今までに経験のないことも多くあり、委員の皆様にはいろいろと



ご苦労をおかけしたこともあるかと思う。おかげ様で、必要な事項については予定通り進ん

でおり、スムーズな統合ができる準備が整ってきたと思う。 

本日は、最後のまとめの場ということであるので、よろしくお願いする。 

 

司会：本日、ご参加いただいている教育委員をご紹介する。 

 

（教育委員の紹介） 

 

司会：続いて、会議の成立についてであるが、「山武市小中学校統合準備委員会設置要綱」第７条

第２項により、「会議は、委員の過半数の出席がなければ開くことができない」と規定され

ている。委員総数 25 名に対し、本日の出席者は 22 名である。よって、本会議が成立してい

ることをご報告する。 

ここからは委員長に議長となっていただき、議事進行をお願いしたいので、よろしくお願

いする。 

 

３ 報告事項 

委員長：議事に入る前に、本日、事務局職員による当会議の写真撮影と録音の許可をしているこ

とをご報告する。 

それでは、次第３の報告事項について、事務局から報告をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

○資料の訂正 

○統合準備委員会の会議の開催状況 

全体会議４回、総務部会 13回、学校運営部会４回、トレーニングウェア等選定作業部会

３回、コミュニティ・スクール作業部会２回を開催。 

○総務部会の報告 

【校名】 

・学区から公募し、集計結果を基に協議を行い、部会案「松尾小学校」を選定。 

・全体会議、教育委員会、市議会を経て、正式に決定。 

【校歌】（音源再生あり） 

・新校歌を作成することを決定。地域に縁があり、児童とふれあいながら作詞・作曲がで

きる方への依頼を決定。 

・作詞・作曲の候補者を提案し、承認。承認後、作詞者・作曲者へ制作を依頼。 

・児童からフレーズを募集し、児童と作詞者・作曲者とのふれあいの会を実施。 

・制作者から原案が送付されたのち、修正を加えた第２稿が到着。試聴を経て承認。 

【校章】 

・両校のデザインが似ていることから、公募はせず、部会内で選定することを決定。 

・豊岡小学校の校章を基に、デザインを４案作成。児童の投票によって、最も得票を得た

ものを選定し、承認。 

【トレーニングウェア等】 

・新トレーニングウェア等を作成することとし、製造業者とデザイン等を協議する作業部

会を設置。 



・製造業者は、書類審査、プレゼンテーション審査を経て、１社を選定。 

・児童・保護者・教職員を対象にアンケートを実施し、アンケート結果を基にサンプルを

２案作成。児童の投票によって、得票を多く得たものを選定し、承認。 

【通学方法】 

・統合により、遠距離通学となる児童を乗車対象に、通学バスの導入を決定。 

・運行ルートは２本とし、現地踏査と保護者の意見を基に、バス停留所を設定。 

・教育委員会が「山武市通学バス運行及び利用に関する規程」を策定。 

【閉校記念事業】 

・両校に閉校記念事業実行委員会を設立し、準備を進めている。 

【コミュニティ・スクール】 

・学校運営協議会委員構成を協議するため、作業部会を設置。 

・作業部会で確認された事項は、議題において協議をお願いする。 

○学校運営部会の報告 

【交流事業】 

・平成 29年度から、行事や授業において積極的に交流事業を実施。 

【備品整理・引越】 

・平成 29年度から、移転備品等を選定。引越作業は３月後半に実施予定。 

【部活動】 

・現松尾小学校にある部活動を継続する方向で調整する。 

【教育課程】 

・教員を対象にアンケートを実施し、行事等を調整する。 

・学習規律は、両校で事前に共有し、新学期に向け調整する。 

【その他】 

・来年度初めの学校生活の流れは、年度末までに保護者あてに周知する。 

・ＰＴＡ合同会議を開催し、組織や役員、行事等について協議中。 

 

委員長：ただいま事務局から報告があったが、内容についてご確認いただけたか。改めてご質問、

ご意見があればいただきたい。 

 

Ａ委員：資料にある松尾小学校の閉校式であるが、式典は 10 時からである。講演会は 13 時から

で、松尾小学校の卒業生である書家の金澤泰子さんと、娘の翔子さんをお招きする。 

 

委員長：他はよろしいか。 

 

（発言なし） 

 

４ 議題 

委員長：それでは議事に入る。議題（１）コミュニティ・スクールについて、事務局から説明をお

願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

○コミュニティ・スクールについて 



・コミュニティ・スクールとは、学校運営協議会制度を導入している学校のことであり、

学校と地域が力を合わせ、学校運営に取り組むことが可能となり、地域と一体となって

特色ある学校づくりを進めていくことができる。 

・設置が努力義務化されたことにより、山武市では、統合する学校から順次導入に取り組

むため、今回、総務部会内に作業部会を設置し協議。 

○学校運営協議会委員構成案について 

・作業部会では、千葉県教育庁から講師を招き、研修を実施したほか、新松尾小学校での

学校運営協議会委員構成について協議。 

・学校運営協議会委員は、地域の住民（１号委員）、保護者（２号委員）、対象学校の運営に

資する活動を行う者（３号委員）、対象学校の校長（４号委員）、対象学校の教職員（５号

委員）、識見を有する者（６号委員）、関係機関の職員（７号委員）、教育委員会が適当と

認める者（８号委員）の 15名以内で構成される。 

・学校運営協議会委員構成案について、ご協議いただきたい。 

 

Ｂ委員：ただいま事務局から説明があったが、作業部会の確認事項について、補足説明をする。 

まず、両校のこれまでの流れを良く理解している学校評議員を入れてほしいという学校長

の要望があり、両校から１名ずつを１号委員の枠とした。 

２号委員については、ＰＴＡ会長のほかに２名を加え、３名とした。 

７号委員については、小学校と深いつながりを持つ、まつおこども園と松尾中学校のほか、

松尾高校も含めた。 

 

委員長：ただいま事務局とＢ委員から、委員構成案について説明があった。こちらの案について、

何かご意見はあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：それでは、この委員構成を、統合準備委員会の決議としてよろしいか。よろしい方は、

挙手をお願いする。 

 

（挙手多数） 

 

委員長：それでは、こちらの案が、全体会議で承認を得たと認める。 

ここで承認されたが、皆様にご意見をいただきたいことがある。 

３号委員については、統合準備委員会委員の枠となっており、ここにいる皆様の中からと

いうことになる。 

改めてお集まりいただくより、できればこの場で選出したいと思うが、いかがか。 

 

（はいの声あり） 

 

委員長：では、互選となるが、ご意見、推薦をしていただきたい。 

 

Ｃ委員：前回の作業部会で、３号委員については、学校関係の方、校長経験者、学校の内情に詳



しい方が良いという意見を言った。 

適任者を検討したが、統合準備委員会委員としてよく理解しており、区長経験があり、地

域のことにも精通されているＤ委員にお願いしたい。 

事務局運営にも詳しいと聞くので、地域と学校をつなぐ役目を担っていただければと思う。 

 

委員長：今、Ｄ委員を推薦するという発言をいただいたが、皆様いかがか。 

 

（拍手あり） 

 

委員長：では、拍手多数ということで、Ｄ委員を３号委員として推薦する。 

Ｄ委員、受けていただけるか。 

 

Ｄ委員：はい。 

 

委員長：では、改めて拍手をお願いする。 

 

（拍手あり） 

 

委員長：統合準備委員会の代表としてＤ委員が推薦されたが、新松尾小学校が地域とともにある

学校として、開かれた学校となるよう、皆様には今後ともご協力をお願いする。 

それでは、会議のまとめに入る。 

ただいまの拍手をもって、議題（１）コミュニティ・スクールについては、学校運営協議

会委員構成案が、統合準備委員会の案として決定した。本案を教育委員会へ諮ることとする。 

３号委員については、Ｄ委員を推薦するということで、こちらも諮ることとする。 

出されている議題は以上だが、その他に皆様から何かあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：ご審議をいただき、お礼申し上げる。ただいまをもって、議長の任を解かせていただく。

議事進行にご協力をいただき、お礼申し上げる。 

 

５ その他 

司会：続いて、次第５のその他の今後のスケジュールについて、事務局よりご説明する。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・卒業式は、松尾小学校が３月 15日、豊岡小学校が３月 19日に開催。 

・閉校式は、松尾小学校が３月 22日、豊岡小学校が３月 23日に開催。 

・新松尾小学校の開校は４月１日。始業式は４月５日、開校式と入学式は４月 10 日に開催。 

 

司会：長時間にわたりご協議をいただき、お礼申し上げる。２年間にわたりご協議をいただいた

統合準備委員会も、本日が最後の会議となる。 

ここで、委員長よりごあいさつを頂戴したいので、よろしくお願いする。 



 

委員長：先ほど事務局からもあったが、２年間という長きにわたり、副委員長、総務部会長、学

校運営部会長を始め、皆様のご協力をいただき、ここまでたどり着くことができた。資料に

ある平成 29年度という数字を見ると、結構長かったのかと思う。 

閉校式までは、ここにいる多くの方にご協力をいただき、豊岡小学校のキャッチフレーズ

「満足の閉校、期待の統合」ということで、地域の皆様、保護者の皆様にはいろいろお願い

することもあるが、４月からが本当の始まりとなる。コミュニティ・スクールという新たな

試みも、この近辺では初めてになるのかもしれないが、こちらも始まる。 

皆様におかれましては、新松尾小学校のために、今後ともご協力いただけるよう、よろし

くお願いする。 

副委員長、両部会長、両副部会長を代表としてお礼申し上げ、あいさつとする。 

 

司会：委員長、副委員長、各部会の役員を始め、統合準備委員会の皆様におかれましては、大変

お世話になったこと、お礼申し上げる。 

ここで、教育委員会を代表し、教育長よりお礼のあいさつを申し上げる。 

 

教育長：新年度に新たな学校がスタートするまで２ヶ月を切っているが、統合準備委員会の２年

間の活動により、新たな学校のイメージも大きく膨らみ、準備が整ってきていることが確認

できた。改めて、委員の皆様のご協力にお礼申し上げる。 

新松尾小学校であるが、地域の中で誇れる学校にしていけるよう、今後も皆様のご理解、

ご協力をお願いし、最後のあいさつとする。 

 

６ 閉会 

司会：２年間にわたりご協力いただき、お礼申し上げる。新しいスタートになるが、皆様方にお

かれましては、末永くご支援をいただきたい。 

以上をもって、統合準備委員会全体会議を閉会する。 

 

 

終了 19時 15分 


